

**¡Felices los
que trabajan
por la Paz!**

Domingo 08 de Mayo

Sin el cuerpo, nada puede hacer la cabeza

Hechos 1,1-11
Salmo 46
Efesios 1, 17-23
Lucas 24, 46-53

Celebramos hoy la fiesta de la Ascensión del Señor, con lo que llega a su culmen este período en que, de manera especial, experimentamos comunitariamente la Pascua para recibir el Espíritu del Resucitado en nuestras vidas.

Lucas narra cómo Jesús se despide de los suyos y los bendice, cómo desaparece para dejar su misión en manos de la Iglesia. Con su glorificación ha terminado su caminar por el mundo y comienza la etapa en que solo será visible a través de la Iglesia. El Señor ha abierto la inteligencia de los apóstoles para que comprendan los designios de Dios.

Ahora, al despedirse les anuncia el envío de la Promesa, promete seguir con ellos, pero desde ahora a través del Espíritu Santo. En su carta dirigida a los efesios, Pablo emplea una figura muy natural como explicación de lo que significa para la Iglesia seguir peregrinando por la historia bajo la animación del Espíritu recibido: la relación del cuerpo con la cabeza.

Por nuestra cabeza pasan muchos pensamientos, allí surgen ideas constantemente, es ella la que nos permite hacernos conscientes de nuestras emociones. Pero todo esto que pensamos, imaginamos y sentimos se hace evidente gracias a la comunicación que tiene la cabeza con las demás partes de nuestro cuerpo. Sin las otras partes de nuestro cuerpo, nada puede hacer nuestra cabeza.

Pablo explica que, así como el cuerpo sigue las órdenes dadas por la cabeza, a partir de la ascensión del Señor, la Iglesia deberá seguir la voluntad de Dios obedeciendo las indicaciones de su Espíritu. Por eso pide que este mismo Espíritu de sabiduría ilumine los ojos del corazón para que los destinatarios de su carta, y ahora nosotros, comprendamos esa verdad profunda de la gloria de Dios: que Dios se glorifica actuando en nuestras vidas.

Se trata de un conocimiento al que solo se llega a través de la fe y del amor, una sabiduría que se adquiere al comprender que creer es amar. Pablo conoce la fe y el amor de los miembros de la comunidad de Éfeso, pero ahora quiere que entiendan la esperanza a la que han sido llamados. Desea profundamente que la comunidad experimente el poder amoroso de Dios que rescató a Jesús del poder destructivo de la muerte.

Lo que Dios hizo con Jesús, resucitándolo y glorificándose en él, lo hará en nosotros ahora si vivimos unidos como su cuerpo y lo aceptamos a él como nuestra cabeza. Jesucristo reinará sobre todo lo visible y lo invisible solo si aceptamos que reine en nuestras vidas.



¡Felices los que trabajan por la Paz!

A partir de la ascensión del Señor la Iglesia es la forma visible en que el Señor seguirá presente en el mundo. Nosotros somos ahora su instrumento, el cuerpo que pone por obra los designios amorosos de su Espíritu. Cuando el Señor dejó en Betania a los apóstoles estos no se quedaron allí mirando al cielo, llenos de alegría regresaron a Jerusalén y se dedicaron a glorificar a Dios, permitieron que la fuerza amorosa del Espíritu fluyese hasta los confines de la tierra.

En los últimos tres años, de manera especial, hemos pensado la paz, nos hemos imaginado lo que sería vivir en paz, sentimos la paz como una necesidad. Sin duda esto es lo que nos indica el Espíritu del Resucitado, que la vida debe triunfar sobre la muerte, esa es la esperanza a la que estamos siendo llamados.

Sin embargo, sabemos bien que, sin nosotros, los miembros del cuerpo, nada podrá hacer la cabeza. La soberanía de Dios solo se hará visible en todo el universo si hacemos de la paz una obra concreta. Esto es dar gloria a Dios de un modo visible en la tierra y permitir que se glorifique en nuestras vidas. Comprometernos con la paz es el compromiso nuestro (el cuerpo) con lo que quiere el Espíritu (la cabeza).

En este día en que la Iglesia celebra la Jornada mundial de las comunicaciones sociales, es importante que reflexionemos sobre el tema que el Papa Francisco nos ofrece: “comunicación y misericordia: un encuentro fecundo” <http://bit.ly/1X98Lpv>

